



# INVITATION : WEBINAIRE-DISCUSSION PARLONS LOGEMENT PUBLIC

**JEUDI | LE 3 AVRIL | 11H À 12H**

**JE RÉSERVE  
MA PLACE**

## **L'ENTRAIDE ALIMENTAIRE EN HLM**

Joignez-vous à nous pour un Parlons logement public au sujet des projets d'entraide alimentaire en HLM! Paul Morin et Jean-François Vachon de l'Université de Sherbrooke seront en ligne pour vous accueillir!

### **ACCUEIL ET PRÉSENTATION DES PANÉLISTES | 11H À 11H05**

#### **LA MOBILISATION DES LOCATAIRES DE LA PETITE-BOURGOGNE À MONTRÉAL | 11H05 À 11H20**

Suzanne Payant et Diane Gervais vous présentent les initiatives d'entraide alimentaire du Comité de quartier de la Petite-Bourgogne. Composé de locataires de HLM et de citoyens, il travaille en collaboration avec l'Office municipal d'habitation de Montréal (OMHM), la Coalition de la Petite-Bourgogne, la Ville de Montréal, la Société d'habitation du Québec et plusieurs organismes communautaires.

Ses actions sont variées : distribution de repas congelés aux locataires, repas chauds les jeudis, barbecues communautaires...Un projet d'épicerie solidaire est actuellement en développement. Toutes ces initiatives nourrissent les personnes dans le besoin et elles donnent également aux résidents de belles opportunités de s'impliquer, de sortir de leur isolement et de faire une différence dans leur collectivité.



Diane Gervais la est vice-présidente de la Coalition de la Petite-Bourgogne et une intervenante en milieu HLM. Elle accompagne au quotidien les associations de locataires du quartier en les aidant notamment à organiser des activités et à développer des projets alimentaires. Elle œuvre aussi activement à rapprocher les différentes communautés culturelles du secteur.



Suzanne Payant est impliquée depuis 2018 dans le Comité de quartier de la Petite-Bourgogne. Locataire de HLM, elle siège également au Comité consultatif des résidents (CCR) de l'OMHM, au CCR En Harmonie ainsi qu'aux conseils d'administration de l'OMHM et de la Fédération des locataires d'habitations à loyer modique du Québec (FLHLMQ). Son engagement lui tient à cœur, tout autant que le travail collectif avec les résidents : « En travaillant avec eux, on accomplit bien plus ».

# L'ENTRAIDE ALIMENTAIRE EN HLM (SUITE)

QUESTIONS ET DISCUSSION | 11H20 À 11H30

**Les cuisines collectives et les repas communautaires de l'Association des locataires de Bienville à Longueuil | 11h30 à 11h45**

Isabelle Talon décrit les pratiques de l'Association des locataires des HLM de Bienville. Presque chaque semaine, les résidents peuvent participer à des activités de cuisine collective dans la salle communautaire de l'ensemble de logements et repartir avec un plat. Une fois par mois, un dîner collectif est organisé où les locataires ont l'occasion de partager leurs talents culinaires et leur culture. Cet événement est soutenu financièrement par l'association des locataires et bénéficie de denrées issues de banques alimentaires.



Isabelle Talon est coordonnatrice de l'Association des locataires des HLM de Bienville et du projet Bienville, allons de l'avant. Elle est aussi présidente du CCR de Longueuil. Elle a commencé son engagement dans le milieu communautaire en 2015 en tant que secrétaire de son association avant d'en devenir coordonnatrice en 2019. De 2016 à 2021, elle a siégé au conseil d'administration de l'Office d'habitation de Longueuil et jusqu'en 2024 au comité de sélection.

QUESTIONS ET DISCUSSION | 11H45 À 11H55

MOT DE LA FIN | 11H55 À 12H

**JE RÉSERVE  
MA PLACE**



## VOS ANIMATEURS

**Paul Morin** est professeur titulaire à l'École de travail social de l'Université de Sherbrooke. Le logement public est son principal champ d'expertise et il a, à cet égard, réalisé de nombreuses activités de transfert de connaissances depuis vingt ans. Il a été directeur scientifique d'une infrastructure de recherche dans le réseau de la santé et de services sociaux de 2007 à 2021.



**Jean-François Vachon** est un historien et un documentariste qui étudie l'histoire et la gestion des offices d'habitation depuis 2011. Il a collaboré à la rédaction de livres et d'articles associés au sujet du logement public et social de même qu'à la production de documentaires vidéo et audio.



**Parlons logement public** est espace virtuel de discussion où les principaux acteurs du milieu HLM et des offices d'habitation sont invités à échanger librement sur les enjeux de l'heure associés à cette forme d'habitation. Les activités, gratuites, se déroulent quatre fois par année en vidéoconférence.

Les rencontres, d'une durée de 60 minutes, sont divisées en deux parties. Les panélistes présentent une courte conférence sur la thématique du webinaire. Ensuite, tous les participants sont invités à échanger ensemble au cours d'une période de question animée.

Inscrivez-vous à l'infolettre de **Focus sur le logement public** pour ne rien manquer des rencontres.